

# Forestal: impulsores de Subcomisaría fueron marginados de hito oficial

Agrupación Forestal Seguro y Digno denunció que no fueron considerados en colocación de primera piedra, tras más de una década de trabajo comunitario.

**María José González Barraza**  
La Estrella de Valparaíso

**C**on la presencia del ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero; el general director (s) de Carabineros, Rodrigo Espinoza y la alcaldesa de Viña del Mar, Mónica Ripamonti, este miércoles se instaló, una vez más, la primera piedra de la subcomisaría de Forestal Alto, proyecto largamente esperado por la comunidad del sector Tranque.

La infraestructura, que se emplazará en Lota 45, contempla una inversión superior a los \$7.500 millones y será ejecutada por la Dirección de Arquitectura del MOP en un terreno municipal entregado en comodato. El recinto tendrá cuatro niveles y beneficiará a cerca de 60 mil personas en el sector alto de Viña del Mar.

El ministro Cordero destacó que se trata de "un requerimiento de hace mucho tiempo por parte de la comunidad", subrayando la necesidad de contar con infraestructura acorde a la demanda de una comuna con alta población flotante y eventos masivos.

Por su parte, la alcaldesa Ripamonti señaló que "el proyecto tiene, teóricamente, los plazos presupuestados para que esté listo a finales del 2027. (...) Vamos a estar aliados, to-



CEDIDAS

AUTORIDADES REGIONALES, DEL GOBIERNO CENTRAL Y COMUNITARIOS ESTUVIERON PRESENTES.



SE ESPERA QUE LA OBRA CULMINE A FINALES DEL 2027.

dos juntos, para poder sacar esto en el máximo tiempo posible".

## COMUNIDAD MOLESTA

Sin embargo, mientras las autoridades valoraban el avance, en las afueras del acto dirigentes de la Agrupación Forestal Seguro y Digno manifestaban su molestia por no haber sido invitadas a la ceremonia.

Jenny Carreño, dirigente del sector, recordó que el proyecto fue anunciado entre 2013 y 2015, pero sin diseño ni avances concretos. Recién en 2018 co-

menzaron gestiones ante Contraloría y diversas autoridades para desatar financiamiento y acelerar procesos. Aún así, el diseño se extendió por más de cuatro años y la licitación de construcción enfrentó desfases presupuestarios que obligaron a gestionar recursos adicionales ante la Dipres.

Para la vecina, el malestar no responde a una cuestión simbólica: "No es aparecer en la foto. Es reconocer a la comunidad como actor social", señaló.

En la misma línea, Susa-

na Ruminot acusó sentirse "pisoteada y humillada".

"Son más de veinte años de lucha. Hay dirigentes que ya fallecieron esperando esto. Nosotros gastamos tiempo en gestiones. No pedimos premios, pedimos respeto", afirmó Ruminot, quien estuvo presente de manera informal en la ceremonia.

Ambas dirigentes aseguraron que continuarán ejerciendo control ciudadano durante la ejecución de la obra.

"Nada se logra si la comunidad no está encima", advirtió Carreño. ☀

**12**

**años han pasado aproximadamente** desde los primeros registros de la realización de la subcomisaría.